

越智光夫学長 年頭挨拶

2021年

コロナ禍にひるまず、 困難に歩みを進めよう

あけましておめでとうございます。心から感謝いたします。2021年、令和3年の年頭に当たり、一言ご挨拶申し上げます。皆さんにとって、今しなながら、4月8日からオンライン授業をスタートし、学生・教員の教育研究活動を維持するよう全力で取り組んでまいりました。第3チームで対面による授業を拡大したの続き、現在の第4チームでは、オンライン授業のメリットも生かしつつ、教授教育科目は原則として対面で行っているところです。

いち早く学生支援

昨年を振り返ると、文字通りコロナに明け、コロナに暮れた1年でした。2019年12月に最初の症例が報告された新型コロナウイルス感染症は、瞬く間に世界中へと広がり、昨年1年間で8000万人以上が感染、亡くなった人も170万人余人に達しています。

国内でも感染者数は24万人を超え、3600人が死亡するなど、今や大都市圏のみならず地方でも感染が急拡大する厳しい状況が続いています。こうした中、本学でも感染者が確認されましたが、幸い大きなクラスターの発生はなく、ひとまず抑え込むことができました。これも学生・教職員の皆さん一人一人の意識と取り組みのおかげであり、

少などで生活に困窮している日本人学生や留学生を支えるため、「応急学生支援金」を全国に先駆けて4月下旬から取り組み、現在も継続しています。一方、研究面においては、日本医療研究機構（AMED）が公募した令和2年度「ウイルス等感染症対策技術開発事業」で、「実証研究支援」、「改良研究支援」、「有効性確認研究支援」の3つの研究テーマを提示する研究結果や知見を提示する

ことで社会に貢献してまいります。

国際化さらに前へ

昨年はいよいよコロナへの対応とともに、大学改革の取り組みも着実に進めてまいりました。大学院については従来の11研究科から4研究科への統合が昨年完了し、人間社会科学・先進理工学・統合生命科学・医系科学の4研究科体制が整い、専門分野の枠を超えたチャレンジが始まっています。

また国際化に関して、米国アリゾナ州立大学のサンターバードグローバル経営大学院広島大学グローバル校を昨年10月、東広島キャンパス内に設置しました。さらに12月には、中国・首都師範大学構内に本学森戸国際高等教育学院の北京校を設置することが決まりました。いずれも国立大学としては初めての試みであり、今年には学生の募集、受入などが本格的に始まります。留学生や外国人研究者を受け入れる国際交流拠点施設もこの秋



オープンする予定です。エジプト・ガララ大学への教員派遣や同国の学生受け入れも本格化する予定です。

平和の大学を貫く

被爆から75年が経過し、「平和の大学」としての広島大学に対する期待も高まっています。一つは、本学平和センターが移転を予定する被爆建物・旧理学部1号館の保存・活用です。今一つは、放射線影響研究所の移転候補地に霞キャンパスが挙げられたことです。移転先はいかにかわからず、ゲノム編集研究に力を入れている本学にとって、放影研は共同研究の強力なパートナーになると考えています。

日常考え直す機に

コロナと向き合わせるを得ない日々がいつまで続くのか、いまだ予断を許す状況ではあります。最後に、教職員、学生の皆さんそしてご家族の方々にとって、健やかで平和な年となりますことを心より祈念いたしました。年頭のご挨拶とさせていただきます。

教育学習支援センターは「教育・学習に関する相談窓口」を

2020年12月7日から相談業務を開始した。相談窓口では、予習・復習の方法がわからない、レポート等の書き方がわからないなど、学生の修学上の悩みについて、教育学習支援センターの学生スタッフ(大学院生)が相談に応じる。

開設に合わせて、学生スタッフが企画する学内イベントも実施。11月17・18日に1年生を対象とした新入生懇話会、12月21日に1・2年生を対象とした「広大生懇話会」を開催し20人の学生が参加した。この懇話会は、新型コロナウイルスの感染拡大が続く中で、学生が大学での学習や生活上の悩みを気軽に話せる



scip/capri

機会となるよつ企画。同センターでは、今後も継続的にイベントを実施する。

国際シンポジウム・ワークショップをオンライン開催

広島大学、長崎大学、福島県立医科大学によって2016年4月に設置されたネットワーク型拠点「放射線災害・医学研究拠点」が2021年2月に「第5回国際シンポジウム」及び「第2回ワークショップ」をオンラインで開催する。

【第5回国際シンポジウム】(主催校：長崎大学) 「Nuclear Disaster Management, Community Engagement and Resilience(放射線災害管理、地域社会の関わりと復興)」をテーマに、韓国、シンガポール、ロシア、フランス、イギリスなどの研究者を交え、講演やセッション、ポスター発表を行う。放射線や関連科学の分野で世界的に著名な研究者による最先端の学術成果を踏まえ、更なる放射線災害・医学研究の学術的基盤の確立を目指す。

日時：2月8日(月) 13時~17時30分
場所：オンライン開催(Zoom)
【第2回ワークショップ】(主催校：長崎大学)
全国の関連研究者から公募した共同利用・共同研究課題や3拠点機関が連携し新たな課題に取り組んでいるトライアングルプロジェクトの成果を発表。ネットワーク型共同研究拠点間の連携に関する講演発表も行う。

日時：2月9日(火) 13時~16時
場所：オンライン開催(Zoom)

2021年1月から、卒業生等の離籍生は卒業証明書等の発行1通につき500円の発行手数料が必要となる。また申請は原則オンラインでの手続きとなる。

同時に離籍生の卒業証明書等について、オンラインで申請しコンビニエンスストアでの受け取りができるサービスを開始。卒業証明書、学業成績証明書等の各種証明書の24時間オンライン申請が可能となり、日本全国のコンビニエンスストア(ローソン、ファミリーマート及びセブンイレブン)で証明書を受け取ることもできる。

「大窪ケンキの9ジラジ」内で放送の「広島大学ラジオキャンパス」コーナー(第1、第3月曜日21時30分から5分程度)に1月4日は越智光夫学長が出演予定

1月18日は医学部長の粟井和夫教授が出演予定。中高生に向けて、広島大学の魅力に加え、広島大学の最新トピックスを語る。

締結した協定

【大学間国際交流協定】
インド科学産業研究委員会中央薬物研究所(インド) / 2020年9月23日

広島大学基金寄附者 ご厚意に深く感謝申し上げます。

- | | |
|-------------------|-------------------|
| 飯塚 保久 様 | 越智 光夫 様 |
| 今田 和秀 様 | 株式会社紀陽 |
| 今田 美知子 様 | 代表取締役社長 |
| 医療法人のs.c. | 寒川 起佳 様 |
| 中光整形外科 | 株式会社総合広告社 |
| リハビリクリニック | 代表取締役副会長 |
| 院長 中光 清志 様 | 坪井 高義 様 |
| 医療法人エム・エム会 | 株式会社にしき堂 |
| 理事長 白川 泰山 様 | 代表取締役 |
| 医療法人おち眼科医院 | 大谷 博国 様 |
| 理事長 越智 温子 様 | 株式会社日本クワイメイトシステムズ |
| 医療法人O.C. | 代表取締役社長 松尾 則宏 様 |
| 金谷整形外科クリニック | 株式会社バルコム |
| 理事長 金谷 篤 様 | 代表取締役 山坂 哲郎 様 |
| 医療法人社団楓会 | 株式会社やまだ屋 |
| 林病院 | 代表取締役 |
| 理事長 林 淳二 様 | 中村 靖富満 様 |
| 医療法人社団慈恵会 | 久我 成一 様 |
| いまだ病院 | 小林 健二 様 |
| 院長 大杉 健 様 | 小林 正夫 様 |
| 医療法人社団仁慈会 | 齋藤 修 様 |
| 理事長 安田 克樹 様 | 坂下 勝 様 |
| 医療法人社団スマイル博愛クリニック | 佐藤 利行 様 |
| 理事長 高杉 啓一郎 様 | 田中 徹 様 |
| 医療法人社団清流会 | 戸田工業株式会社 |
| 理事長 永井 賢一 様 | 取締役社長 寶來 茂 様 |
| 医療法人社団マツキ | 原屋 寛之 様 |
| 理事長 松木 啓 様 | 弁護士 緒方 俊平 様 |
| 医療法人昭和 | 三浦 省五 様 |
| 理事長 平松 廣夫 様 | 三嶋 弘 様 |
| 医療法人昭和 | 山本 紀代美 様 |
| 原田整形外科病院 | 山本 拓実 様 |
| 理事長 原田 昭 様 | 山本 友顕 様 |
| 医療法人せいざん青山病院 | 由比 俊成 様 |
| 院長 大村 泰 様 | |
| 医療法人明笑会 | |
| 理事長 安本 正徳 様 | |
| 岩原 恭代 様 | |
| 大谷 美奈子 様 | |
| オタフクソース株式会社 | |
| 代表取締役会長 | |
| 佐々木 直義 様 | |

(五十音順)
※2020年11月1日から11月30日までに
ご寄附をいただき、公開について承認い
ただいた方を掲載。給与控除による分
割寄附の方は、初回控除の時のみ掲載。